
! ! ! ! !本次修订着力解决邮件全程

时限和投递深度这两个群众反映

最为突出"需求最为迫切"感受最

为直接的邮政服务问题#新标准丰

富邮政局所服务功能"严格查询赔

偿程序等$将较好地改进用户的用

邮体验$提高邮政普遍服务产品的

吸引力# %

!!!国家邮政局普遍服务司

司长马旭林

!近年来在全国邮政管理部门

受理的消费者申诉中$投递服务和

邮件延误二者的绝对数和增幅都

是遥遥领先$二者合计占申诉总量

的近 !"## 新标准对邮件全程时限

的要求明显提升$ 信件最长 !&$

天$普通包裹 $&%天就能收到# %

!!!新华社

!新标准在邮件及包裹的全程

递送时限上明显提升$同时增加同

城和省内邮件时限新标准$同一城

市城区内次日送达比例不低于

!"#$ 直辖市城区寄往远郊区县的

两日内送达不低于 $"#$省内三日

内寄送比例不低于 !"## 目前邮政

企业对于包裹的处理基本上能满

足新标准要求# %

!!!国家邮政局普遍服务司

副司长涂刚

!全面提高邮政普通包裹时效$

实现投递入户'全国三分之一以上

省份的县城实现党报当日见报'提

升邮政&快递服务(三农)能力$助

力国家精准扶贫' 稳步提升快递

末端投递服务水平' 实施放心消

费工程'提高快递包装绿色化&减

量化水平'改善投递员*快递员+工

作环境, %

!!!近日" 国家邮政局公布

!"#$年邮政业更贴近民生 $件实事#

!邮政管理全系统和邮政全行

业要坚持人民邮政为人民的服务

宗旨$牢固树立和贯彻落实新发展

理念$顺应群众期盼$突出问题导

向$更加注重创新驱动"更加注重

优化结构" 更加注重补齐短板"更

加注重联动融合$不断增加邮政基

本公共服务新供给$不断解决人民

群众关注的突出问题$不断满足人

民群众对寄递服务的新需求$让广

大人民群众共享邮政业改革发展

成果$拥有更多的获得感, %

!!!国家邮政局官方表态#

!中国邮政的发展历程就是不

断改革创新"转型升级的过程, 在

中国经济向形态更高级"分工更优

化"结构更合理的阶段演进的大趋

势下$中国邮政集团公司将用开放

的思维"世界的眼光"一流的标准

来谋划改革创新" 转型升级工作$

提高发展的质量和效益$实现更有

效率"更可持续的发展$打造邮政

经济的升级版, %

!!!中国邮政集团公司党组

书记$总经理李国华

! ! ! !本周以来!一条新闻!有意思"

新闻说!市食药监局普法培训!

!""多名高风险食品生产企业代表

参加培训!应知应会!当场考试!不

及格!没那么容易照旧执业"

新闻的背景是! 今年 # 月 $%

日! 市十四届人大五次会议表决通

过的#上海市食品安全条例$!将于

&月 $%日实施%

今天上午! 市十四届人大常委

会第 &!次会议传出消息& 今年!改

进执法检查! 所有执法检查项目都

将试行 '执法检查审议意见交办(

督办机制)"

两条新闻!不难发现!立法之后

的执法新思路! 备受关注***无论

是立法机构!还是行政执法机构%

备受关注!是有原因的%

近年来! 只要是城市管理出了

什么问题!要解决!不约而同!大家

都会想到一条出路&赶紧立法吧+

,立法需求)旺盛!说明大家看

重规则!依法治国!民心所向% 但令

人难免担心的是! 无论解决什么问

题!似乎都成了,华山一条路)***

立法! 也不管是否已经有了相关国

家大法(地方法规或政府规章!问题

摆在那儿!只要行政职能部门说,执

法没依据)!大家就等着立法了%

,执法没依据)!放在若干年前!

职能部门这么诉苦!一定令人同情%

可时间长了!就觉得有点不对劲%奶

粉出了问题! 职能部门说检测缺乏

标准!要查处没依据!需要立法解决-

豆腐出了问题! 职能部门也说缺标

准!要立法解决% 难道真的需要立法

机构为奶粉( 豆腐分门别类立个法.

那还要现有的食品安全法干什么.

即便立法!也是要成本的!一部

地方法规从提出立法议案! 到进入

审议程序!没有三四年时间!通常是

出不来的/假如国家大法(地方法规

真的一时缺位! 职能部门也可以在

政府规章的框架内有所作为%

事实上! 中国特色社会主义法

律体系已经基本形成! 社会生活各

方面基本做到了有法可依% 时至今

日! 上海市人民代表大会也已走过

'$年!上海市人大常委会也已成立

&(年!多年来积累了不少,家底)!

要适应社会发展需求! 地方法规的

立(改(废!更是并行不悖%

新修订的食品安全条例! 更把

,三个坚持)放在了心上***坚持最

严的要求! 在上海地方立法中突出

创制性! 严格落实食品安全各方责

任-坚持最严的准入标准!倒逼企业

落实主体责任-坚持问题导向!着力

解决食品安全突出问题! 积极回应

社会和广大市民对食品安全的期

盼% 立法之后! 更需要 ,法的执行

力)% 执法部门的执行力来自何处.

最大的动力!来自监督-制度化的执

法检查!就是一种重要的监督%

面临执法检查的! 不只是食品

安全条例! 修订后将于下周实施的

0上海市公共场所控制吸烟条例$更

是万众瞩目%

申城!真的能做到,天花板下不

吸烟)吗. 观察最近 #%年的地方立

法! 可以说!0上海市公共场所控制

吸烟条例$ 曾是一部颇具争议的社

会领域立法***争议的焦点! 不在

于该不该,立)!而在于法规如何执

行到位! 能否在若干时间段内见成

效%为此!$%#%年0上海市公共场所

控制吸烟条例$实施后!市十三届人

大常委会将这部法规的执法检查作

为任期内的,重点监督)!如此,超长

规模) 的执法检查!&%年来尚属首

次%面对现实!控烟执法检查的意义

在于***保障多数人依法不受 ,被

动吸烟) 的侵害! 这不仅是一种导

向! 更是一种可以借助法的强制力

逐步推行的行为规范- 持续的控烟

执法监督! 就在于将点滴进步汇集

为普遍的潮流和风尚%

$%#'年! 控烟条例实施 ' 年

后!地方立法顺应公共健康(公共环

保的新要求!适时修法!室内禁烟!

从特定场所扩大到所有公共场所%

无疑! 控烟条例是上海在社会

领域立法的一次连续性探索! 执行

效果备受关注! 立法者为此布局长

期性(整体性的执法监督规划!十分

必要%在条例修订时!市人大法制委

员会建议& 市政府主管公共场所控

烟的部门! 应当就有效实施控烟立

法提出工作方案并报市人大常委

会! 切实发挥主管部门的牵头(协

调(指导(督促作用!切实组织力量

贯彻落实各项控烟措施! 切实加强

相关行政管理和行政执法! 持续提

升本市控烟成效! 促进广大市民的

身体健康%

为此!&月 #日后控烟执法!一

个重要计划是&推进专项执法!大力

推动,天花板下不吸烟)%

无论食品安全!还是室内禁烟!

维护法律权威!都有赖执法新思路%

诚如立法者所言!制定一部法规!监

督法规执行!评估立法效果!如此制

度流程!保障立法初衷不落空-完善

立法!也要完善执法!社会的进步!

就发生在勇于担当的人们凭借足够

的智慧(勇气和韧劲!把曾经的不可

能变为可能%
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立法后的执法新思路
姚丽萍

邮政普遍服务新标准将带来哪些利好!

今年3月1日起，修订后的《邮政普遍服务标准》将正
式实施，原标准将同时废止。新标准实施后，包裹时效标准
提高五成，普通包裹从用户自取变为按址投递。

中国邮政的发展历程就是不断改革创新、转型升级的
过程。进入2017年，中国邮政将继续加速改革。

新民眼

! ! ! ! !要完善短缺药品供应

保障和预警机制, %

!!!国务院印发的'%十

三五&国家药品安全规划(日

前正式对外公布# '规划(提

出"保证临床必需$用量不确

定的低价药$ 抢救用药和罕

见病用药的市场供应# 这也

意味着"这些%救命药&未来

或不再难觅踪影#

!&"'( 年$我国奶牛规

模养殖比重首次超过 )"#$

养殖方式实现由传统向现代

化的转变, %

!!!农业部$ 中国奶业

协会昨天启动%中国小康牛奶

行动&" 在启动仪式上农业部

畜牧业司司长马有祥透露#

!应该尽快开展渤海湾

海底隧道前期工作, %

!!!对渤海海峡海底隧

道建设的呼声越来越高# 中

国工程院院士王梦恕等 !%

位院士将联名建议尽快建立

国家层面协调工作机制"尽

快开展预可研究工作" 进行

前期海底地形地质勘察$投

融资与效益分析$风险评估#

!如果今天不下雪$输的人

要表演游戏(萝卜蹲), %

!!!!#日早上 &时许"

中央气象台在微博发布了一

条%暴雪黄色预警&"其中点

到 %河南大部分地区有大

雪&$%河南中北部有暴雪&#

随后" 河南当地媒体大河报

在微博对中央气象台下 %战

书&"对此"中央气象台爽快

应战# 当天 '(时左右"河南

地区陆续降雪# 愿赌服输的

大河报接受了 %萝卜蹲&惩

罚" 在微博发布了众员工表

演%萝卜蹲&的视频#

!根据中国商标注册先

到先得的原则$ 这些试图

(蹭)伊万卡的商标通过初审

的概率较大$ 但之后还需经

过三个月的公示期$ 若伊万

卡方面提出异议$ 也有可能

阻止这一行为, %

!!!中国政法大学知识

产权中心特约研究员赵占领

说#美国%第一女儿&伊万卡)

特朗普同名品牌在美国频

遭零售商下架之际"中国企

业正在加紧抢注其同名商

标# 以中文%伊万卡&为商标

名称的注册申请有 !!) 条"

涵盖糕点小吃$医疗器械$卫

生巾等#

!当下的贝因美亟待解

决的最大问题就是盲目价格

战带来的销售渠道之痛, %

!!!贝因美在 !"'% 年

曾实现了净利润 '*"+亿元"

却在一年时间转为巨亏"跌

幅高达 &!%,#消息一出"业

内哗然" 昔日的国产奶粉老

大由此被冠以%亏损王&# 业

内人士表示#

孙绍波 画


